



Villarreal Abaza, Abilio. (H. Roque)
Arazuri (Navarra), 1885; Málaga, 1936.

Nacimiento e infancia de Abilio

Abilio Villarreal nació en Arazuri (Navarra), el 22 de febrero de 1885. Del matrimonio formado por Hermenegildo y Agapita, nacieron cuatro hijos, a los que sus padres se esmeraron en educar cristianamente.

En la parroquia de Ororbia, Abilio recibió las aguas bautismales el 23 de febrero de 1885 y el sacramento de la confirmación, el 9 de septiembre de 1887

Abilio ingresa en el seminario marista. Vida religiosa

El ambiente familiar y las orientaciones del párroco contribuyeron a que el joven Abilio ingresara, el 28 de agosto de 1899; en el seminario que los HH. Maristas tenían en san Andrés de Paiomar (Barcelona). Inicia el postulantado el 21 de marzo de 1900 y toma el hábito marista el 6 de agosto de 1900, recibiendo, según costumbre de la época, el nombre de H. Roque. Se consagró al Señor con los votos temporales el 6 de agosto de 1901 y formuló su profesión perpetua en Manresa (Barcelona) el 19 de agosto de 1907.

Itinerario docente del H. Roque

El itinerario docente del H. Roque comienza con su primer destino en el colegio internado de .ciudad de Girona, a donde llega en 1903. Los tres destinos siguientes fueron los colegios de Lauria (Barcelona), de 1905 a 1907; Cartagena, de 1907 a 1909; Alcoy (Alicante), curso 1909-1910. En estos lugares impartió enseñanzas en primaria y bachillerato.

A finales de agosto de 1910 se trasladó a Logroño, donde estuvo durante tres cursos. Desde allí vuelve a Alcoy. En agosto de 1914 es destinado a Cartagena, donde reside por espacio de dos años, pasados los cuales, los superiores lo trasladan a Calatayud (Zaragoza). A Lucena (Córdoba) llega en 1921, donde ejerció como profesor por espacio de seis años. Pasa el periodo comprendido entre los años 1926 a 1932 en los colegios de la Alameda (Valencia), San José Oriol (Barcelona) y Ntra. Sra. de Montserrat (Lérida). En 1932 llega a Málaga, ciudad en la que le sorprende la persecución de 1936.

Perfil docente y religioso del Siervo de Dios

El Siervo de Dios fue un profesor metódico y práctico, prefirió posponer la disciplina a la consecución de hábitos y de actitudes. Procuraba inculcar el amor a Dios a sus alumnos en sus catequesis; en la de los sábados, la Santísima Virgen María era el

punto central de ella. En Málaga, organizó la Obra de la Santa Infancia y se esforzó por promover vocaciones sacerdotales y religiosas. Vivía muy unido a Jesús sacramentado y lo visitaba cuantas veces salía de paseo, tanto a la ida como a la vuelta.

Los Hermanos hyen al monte. En el Hotel Imperio.

El 19 de julio de 1936, como los demás Hermanos de su comunidad, se refugió en el monte, desde donde vio asaltar el colegio. Avanzado el día, descendieron a la ciudad para buscar alojamiento en pensiones y en alguna casa amiga. El 21 de julio era recibido en el Hotel Imperio por D. Francisco Cabello, amigo de los Hermanos donde dejó un grato recuerdo por su prudente obrar y singular recogimiento. El día 24 de agosto de 1936 es detenido por una patrulla de milicianos y llevado a la cárcel, quedando libre gracias a la mediación del cónsul de México, quien le busca alojamiento en el domicilio de su hermana, sito en la calle Alameda, nº 31, a donde llegó hecho una lástima. Aquí llevó una vida de auténtico religioso y, a diario, dirigía el rezo del rosario.

Detención y martirio

El 18 de octubre de 1936 un antiguo alumno, que formaba parte de una de las patrullas, lo reconoció como marista y procedieron a su detención en ausencia de la hermana del cónsul. El Siervo de Dios fue conducido a la Alameda, donde fue asesinado ese mismo día. Sus restos mortales fueron inhumados en la fosa común del cementerio de san Rafael. Acabada la guerra civil, se verifica la exhumación de sus restos y el H. Casimiro los reconoció. El 1º de diciembre de 1941 son inhumados en la cripta de la catedral de Málaga.

El Siervo de Dios no murió por motivos políticos sino, lisa y llanamente, por ser Hermano Marista.

H. Mariano SANTAMARfA